

社会総ぐるみによる人づくりの「合言葉」

「育もう 地域の愛で 子どもの未来」～ 大人が子どもの手本となり、みんなで人間力を高めます ～

校庭の木々もすっかり葉を落とし、やがて来る春に備えて力を蓄えています。早いもので今年も残りわずかとなりました。保護者、地域の皆様には今年も大変お世話になりました。26日（木）からは、子供たちが楽しみにしている冬休みになります。慌ただしい年の瀬は生活のリズムも乱れがちですが、適度な運動や十分な睡眠、バランスのよい食事で、毎日を元気に過ごしてほしいと思います。1月8日（水）には、また元気な子供たちに会えることを楽しみにしています。なお、12月28日（土）～1月5日（日）は、学校閉庁日及び年末年始休業等のため職員は在勤いたしません。緊急の場合は、学校電話から流れる緊急連絡先へおつなぎください。

さて、来年は巳年です。「巳」という漢字は、胎児の形から派生しており「新しく産まれてくる」「将来・未来がある」「子孫繁栄」「家族が平和になる」といった意味があるそうです。また、蛇は脱皮を繰り返して成長していく生き物です。そこから、蛇には「再生する力」や「無限の可能性」のイメージがあるとも言われています。新しい年を迎え、脱皮して成長する蛇のごとく、私たちも一回り大きく心豊かに成長していきたいものです。



◇ 「書く力」を高める ◇ ～ 校内授業研究会 ～

12月23日（月）に、宇都宮市教育委員会の指導主事の先生をお招きして授業研究会を開きました。1年生と3年生の国語の授業を教員が参観し、子供たちの学習のよさを話し合いました。本校では、今年度「自分の考えをもち書く力を高める授業」をポイントに研究を続けています。

考えを明確にするために「自分の考えを書く」ことを学習活動に位置付けています。今回の2つの授業では「物語を工夫して音読するためにはどのように表現するか」「自分の気持ちを相手に詳しく伝えるためにはどのように表現するか」等について、語彙力を高めたり、友達からの助言を受けたりしながら、書くことで自分の考えを整理していきました。物語の登場人物の心情や自分の気持ちに「言葉」をどのように働かせていくか、書くことを通して考えを深めていきました。

【1年生】

単元名 「おとうとねずみチロ」

本時の学習の目標

場面の様子に着目して、登場人物の行動を具体的に想像しながら、音読する場面を選んだ理由や音読の工夫を書いている。



音読会をするために、まず、自分が音読したい物語の場面を選びます。その場面の登場人物の行動を具体的に取り出しながら、登場人物の気持ちを考えていきました。「どのように音読をしたらよいか」をテーマに、「ワクワクした気持ち」だから「うれしそうに大きな声で読む」というように、情景や心情と言葉がどうかかわっているかについて考えを深めていきました。また、友達からのアドバイスも受けて、音読の表現も豊かになっていきました。子供たちは、登場人物の心情に言葉を結び付け、言葉のもつ意味や動き、使い方に対する理解を深めていきました。

【3年生】

単元名 「人物の気持ちを表す言葉」

本時の学習の目標

自分の気持ちに合った言葉を考え、より気持ちが伝わるように文を書き足している。



「人物の気持ちを表す言葉」がテーマです。子供たちは、これまでに「うれしい」「楽しい」「悔しい」「悲しい」の気持ちをより詳しく表す言葉を集めてきたようです。それらの表現を使って、自分の日記をより詳しく、より気持ちが伝わるように書き換えていきます。さらに、「このときの気持ちをもっと詳しく知りたいな」などと、友達にアドバイスをもらうことで、文章を膨らませていきました。子供たちは、言葉のもつ意味と使い方に対する興味を深めたようです。「場面を考えながら使い分けていきたい」「1分間スピーチでも生かしていきたい」などと、授業を振り返っていました。

◇ **英語っておもしろい!?** ◇ ～ 中学校の先生が6年生に授業を ～



12月18日(水), 中学校の先生が来校し, 6年生に英語の授業を行いました。2人組になって互いに好きな行事を聞き合うという会話の学習でした。1分間, 会話を続けることが目標でしたが, 初めは, なかなか話が続きません。その後, 短い言葉で相槌を打ったり, 少し詳しく説明を加えたり, 関連する質問を返したりすることで会話が膨らむことを学ぶと, 次第に子供たちのやりとりも豊かになってきました。笑顔も多く見られます。授業後に「会話が増えると楽しく感じます」との感想をもった子もいて, 子供たちは, 中学校の先生が発する溢れる英語に驚きを感じながらも, 英語での会話をじっくり楽しむことができたようでした。

◇ **楽しい一日** ◇ ～ 大盛況! みなみん祭り ～



12月14日(土), PTA主催の「みなみん祭り」が開催されました。スノードームづくり, プラバンキーホルダーづくり, おかし釣り, しおりづくり, ボール投げ, 輪投げなど, たくさんのコーナーが委員会ごとに設置され, どのブースも子供たちであふれていました。また, PTA執行部の皆さんによるフランクフルトやジュースの販売, 体育館の南側で開催されているバザーも盛況のようでした。好天にも恵まれ, 校庭では野球やサッカーの体験も行われました。子供たちもたくさん集まり, とても楽しそうでした。ブラスバンド部の演奏も加わり, 華やかな祭りとなりました。「先生, こんなに買ったよ。」とバザーで購入したのものについて満足げに話す子や, 「去年はこれつくれなかったんだ」とスノードームを片手に笑顔を見せる子など, 子供たちも「楽しい〜!」と, 笑顔いっぱい各コーナーをめぐる。

PTA各委員会の皆様, 早朝よりご準備くださりましてありがとうございました。また, 保護者の皆様, お忙しいところお子様と一緒に来場していただきありがとうございました。子供たちには, 親子そして友達同士で楽しむことができた思い出に残る1日になったことと思います。

◇ **今年も夢の世界へ** ◇ ～ 「おひさま」の皆様による読み聞かせ ～



12月12日(木), 「おひさま」の皆様による読み聞かせがありました。この日が今年度の最終日でした。皆様は, 毎回, 物語に昔話, 民話, 科学的な読み物など, また, 楽しい話に悲しい話, 考えさせられる話, 知識が身に付く話など, たくさんのジャンルから学年に応じて本を選んでくださっています。読み聞かせは, 子供たちを夢の世界に誘い, 想像力を豊かにし, 思考力を培います。今年もご尽力いただきありがとうございました。子供たちと過ごす時間が, 皆様にとりましても素敵な時間になっていることを願っております。